

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

CONSEGRADO A LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

San Sebastian.— Domingo 9 de Octubre de 1881.

SUSTITUTOS.

LA BUENA FÉ VASCONGADA
es la primitiva, antigua y verdadera sustitución de quintos y AGENCIA GENERAL: pone cuantos sustitutos sean necesarios, con la puntualidad y exactitud que tiene acreditados, redimiendo cuando es conveniente á los que sean necesarios, sin dar lugar á que nadie tenga la mas mínima queja; la prueba de su buen comportamiento y seguridad pueden darla los pueblos de Aya, Ibarra, Azcoitia, Ataun, Usurbil, Eibar, Andoain, Larraul, Berástegui y otros muchos donde ha sustituido y redimido sus mozos en diferentes años: repetidas veces tiene advertido, no la confundan con ninguna otra como les ha sucedido á muchos en los anteriores años, que en el último extremo y con grandísimos apuros han recurrido á nosotros para poder sustituir á sus hijos: ojo pues, no fiarse de cuaquiera y comprender bien dónde está la seguridad y el crédito: Los que tambien deseen asegurar su libertad del servicio militar activo para el próximo reemplazo de 1882 podrán hacerlo por el precio de 1000 pesetas ó sean 4.000 reales: La correspondencia al representante de la misma D. Laureano Conde, San Martin 47, San Sebastian.

En la calle de Guetaria, núm. 5 se alquila un gran almacén en todo ó por partes. Darán razon, Puyuelo 38, 3.^o

QUINTAS.

La Seguridad, sociedad para la redención y sustitución.

Avenida de la Libertad, n.º 4, pral. Próximo á verificarse el ingreso en caja de los mozos á quienes corresponda, en virtud del llamamiento de 45.000 hombres decretado, esta sociedad, recientemente constituida, ofrece sus servicios á los interesados en él, previniéndoles que se encarga de todas las operaciones relativas á la quinta practicándolas con actividad y con la legalidad mas escrupulosa, y respondiendo á satisfacción de los que la honren con su confianza del exacto cumplimiento de los contratos que celebre.

Para todos los datos que se consideren necesarios dirigirse á D. Manuel Arrieta, en el domicilio de la Sociedad.

Agente de la misma, José Trullenque.

Se alquila un gran almacén en todo ó por partes en la calle de Miramar esquina á la Avenida, casa de la señora viuda de Vignau.

Informarán en esta Redacción.

LIBROS DE TEXTO de 2.^o enseñanza,

se acaban de recibir en la librería de Osés, Peñafiel rida, 6.

Hojas de servicios para los empleados.

Se venden en la librería de Osés, Peñafiel rida, 6.

ECOS DE MADRID

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

6 de Octubre de 1881.

Acaban de inaugurar el curso académico la Universidad y la Institución libre de enseñanza; los periódicos reproducían los elocuentes discursos de los ilustres catedráticos Sres. Arnau y Giner; los alumnos laureados; el Fomento de las artes esa nobilísima y útil institución popular repartía premios á los discípulos aplicados; nos hallábamos en un momento de esos que abren el corazón á la esperanza; veíamos la aplicación al estudio, el adelanto de la ciencia, el progreso de la sociedad; podíamos augurar días felices para nuestra patria cuando llegó el domingo y con él una serie de escenas, desdichas y catástrofes capaces de despertarnos del sueño de color de rosa que nos sostenía.

¡Vaya un domingo! Ni el martes más aciago puede hombrearse con él.

Pero vamos por partes.

Por la mañana estalló la caldera de vapor de una fábrica de refino de petróleo y causó cuatro víctimas.

Poco después salía un carretero de una cuadra después de haber enganchado dos mulas á su carro. La primera no tenía muchas ganas de trabajar y se paró. El carretero se acercó á ella para castigarla

y le soltó un par de coches que le dejaron en el sitio.

Casi al mismo tiempo dos mozos de caballos reñían en una cuadra en el Barrio de Argüelles, y después de imitar á sus educandos; uno se decidió á ser persona y y con la consabida navaja boró del número de los sanos á su compañero.

En un tejar, tal vez para vengar á la joven acariciada días antes con jun ladrillo por un operario, varias mozas la tomaron con un jornalero, y bastará que diga que fué preciso llevarle al Hospital en grave estado, para que comprenda el lector como le dejarían aquellas furias.

Un albañil se cayó de un andamio. Un hombre que bebió más de lo que podía contener su continente se derramó en forma de bastonazos escogiendo para descartarlos las espaldas de cuantos halló al paso. Un mozo le hizo cara y él le hizo blanco de una navaja que sustituyó al bastón al vérselas con un valiente.

En una casa particular, hubo eso que se llama una *culebra*, pero de las mas espantosas.

Cara-ancha fué cogido en la plaza de toros, aunque sin consecuencias.

Y por último....pero lo último merece punto y aparte.

Los periódicos han dado la noticia sobre poco más ó menos en esta forma, que es un rasgo característico de la literatura contemporánea.

«Un hombre, andicho, fué de visita á una casa de la calle de la Chopeta y mientras hablaba con una señora, otra de la casa le fué quitado de la chaqueta que había dejado en una silla, hasta 8.000 rs. que llevaba en uno de los bolsillos.»

Este visitante que se quita la chaqueta para hacer la visita á la señora, y la señora que escamotea las dos mil pesetas no tienen precio.

Son de un naturalismo....bestial.

Me olvidaba...el mismo día que llenó seis horas con estos trágicos sucesos ofreció el espectáculo de una señorita agraciada y decentemente vestida que se arro-